



Austauschprogramme der Universität Konstanz

Universidad de Monterrey Monterrey, Mexiko



1. Die Universität

Sind Sie daran interessiert in der Stadt „Sultan of the North“ zu studieren? Dann wäre die UDEM vielleicht die richtige Wahl. Die [Universidad de Monterrey](#) (UDEM) liegt am Rande von Monterrey, das mit mehr als 4 Mio. Einwohnern die drittgrößte Stadt Mexikos ist. Nach Mexiko-Stadt gilt Monterrey als das zweitgrößte Finanz-, Handels- und Industriezentrum Mexikos. Seine Bedeutung hat es vor allem seiner geographischen Lage zum nahen Texas zu verdanken. Die UDEM liegt auf einer Höhe von ca. 500 Metern am Fuß der Sierra Madre Oriental in der Gemeinde San Pedro Garza García, südöstlich von Monterrey.



Wie die Uni Konstanz ist die UDEM eine noch recht junge Universität. Sie wurde 1969 in Folge der Studentenunruhen in Mexiko von lokalen Industriellen mit Hilfe von religiösen Orden (Maristen, LaSallisten etc.) gegründet und ist eine private Universität mit ca. 10.000 Studenten. Die UDEM versteht sich heute als eine überkonfessionelle, humanistische Universität, obwohl der Einfluss der katholischen Gründerorden nicht zu leugnen ist.

Die Universität ist in sechs Fakultäten, sogenannte *divisiones académicas*, gegliedert, wobei für Studierende der Universität Konstanz folgende am interessantesten sind:

- [Negocios](#): Fakultät für Wirtschaftswissenschaften
 - [Licenciado en Dirección y Administración de Empresas](#)
 - [Licenciado en Negocios Globales](#) (Internationales Handelswesen)
 - [Licenciado en Contaduría y Finanzas](#) (Finanzwesen)
 - [Licenciado en Mercadotecnia Internacional](#) (Internationales Marketing)
 - [Licenciado en Dirección Estratégica del Capital Humano](#) (Human Resources)
 - [Licenciado en Economía](#) (Volkswirtschaft)
- [Derecho y Ciencias Sociales](#): Fakultät für Rechtswissenschaften und Sozialwissenschaften
 - [Licenciado en Ciencia Política y Gobernanza](#) (Politikwissenschaften)
 - [Licenciado en Derecho](#) (Rechtswissenschaften)
 - [Licenciado en Relaciones Internacionales](#) (Internationale Beziehungen)

- [Educación y Humanidades](#): Fakultät für Erziehungs- und Geisteswissenschaften
 - [Licenciado en Ciencias de la Educación](#) (Erziehungswissenschaften)
 - [Licenciado en Estudios Humanísticos y Sociales](#) (interdisziplinärer Studiengang in Geisteswissenschaften bestehend aus Soziologie, Philosophie, Literatur, Kunst und Geschichte)

Internationale Studierende erwartet ein abwechslungsreiches Leben auf dem Campus. Für jeden ist etwas dabei: Für die Sportlichen gibt es ein breites [Sportangebot](#), bei dem man an Wettkämpfen oder universitätsinternen Turnieren teilnehmen kann. Ansonsten kann man auch seine Talente in [Theateraufführungen, Musicals und Tanzshows](#) zeigen. Schauen Sie auf dem [Campus Blog](#) vorbei, um zu sehen, was Sie erwarten könnten.

2. Akademisches Jahr:

Anfang August – Mitte Dezember (Herbstsemester)

Anfang Januar – Ende Mai (Frühjahrssemester)

Die Seite der Universität enthält weitere Informationen zu [Semesterzeiten](#). Vor Semesterbeginn finden Orientierungsveranstaltungen statt, deren Teilnahme verpflichtend ist.

3. Das Austauschprogramm

Für Studierende der Universität Konstanz stehen jedes Jahr ca. drei Studienplätze für Sozial- und Geisteswissenschaftler sowie Psychologen (nicht für sonstige Naturwissenschaftler) zur Verfügung. Voraussetzung sind gute Spanischkenntnisse auf B2 Niveau erforderlich, da die Amts- und Unterrichtssprache Spanisch ist. Konstanzer Studierende sind im Rahmen des Austauschprogramms von Studiengebühren ("colegiatura") befreit. [Hier](#) finden Sie den Kurskatalog für englische und spanische Kurse zum Download.

4. Unterbringung, Verpflegung und Gesundheit

Die UDEM bietet eine beschränkte Anzahl an Plätzen im [Wohnheim](#) an. Zudem ist [Busco Hogar \(Home Locator\)](#) gern bei der Vermittlung von Zimmern oder Wohnungen off-campus behilflich. Die meisten internationalen Studierenden suchen sich privat ein Zimmer, die günstig in der Nähe des Campus zu finden sind und wohnen nicht in einer „Residencia“. Auf dem Campus der UDEM ist eine kleine Mensa, die im Vergleich recht teuer ist, so dass viele Studenten selbst kochen.

Auf dem Campus gibt es ein „[Centro de Servicios Medicos](#)“ für ambulante Behandlungen. Die UDEM erkennt deutsche Krankenversicherungen an, wenn sie die nötigen Leistungen abdecken. Die gesamten Lebenshaltungskosten für ein Semester an der UDEM belaufen sich auf ca. MXN 40.000 (~ 1700 €).

Aufgrund der Corona-Pandemie kann es zu Einschränkungen kommen. Umfassende Informationen der Universität dazu bekommen Sie [hier](#).

Studierende, die sich nur ein Semester in Mexiko aufhalten, können ggf. als Touristen nach Mexiko einreisen und vor Ort ihren Visumsstatus ändern. Da dies unter Umständen recht aufwändig ist, empfehlen wir – falls möglich – das Studentervisum bereits in Deutschland zu besorgen.

Aufgrund der sich verändernden Sicherheitslage in Mexiko, informieren Sie sich bitte umfassend auf den Seiten des [Auswärtigen Amtes](#) und folgen Sie den angegebenen Empfehlungen.

5. Bewerbung

Bewerbungen für einen Austauschplatz müssen schriftlich beim International Office eingereicht werden. Die Bewerbung erfolgt online. Das Online-Bewerbungsformular sowie die Hinweise, welche zusätzlichen Dokumente eingereicht werden müssen, finden Sie auf der [Homepage des International Office](#). Die Studienplätze werden durch den Ausschuss für Auslandsstipendien der Universität Konstanz vergeben; der Ausschuss entscheidet in der Regel aufgrund der schriftlichen Unterlagen und eines mündlichen Auswahlgesprächs. Die ausgewählten Bewerber werden der Gastuniversität vorgeschlagen, die dann endgültig über die Zulassung zum Studium entscheidet.

6. Weitere Information

Auf der Homepage des [Auslandsreferates der UDEM](#) finden Sie weitere wichtige Informationen. Hier können Sie durch eine virtuelle 360° Tour den Campus der UDEM entdecken. Um einen aktuellen Eindruck der UDEM zu erhalten, besuchen Sie ihre Social-Media-Accounts auf [Instagram](#), [Facebook](#), [Twitter](#) und [YouTube](#).

